
Protokoll der StuPa-Sitzung vom 9.1.2023 

Protokoll einer ordentlichen Sitzung  
des Studierendenparlaments der Jade Hochschule 
- öffentlich - 

Ort:     Wilhelmshaven 
Datum:  9.1.2023  Lfd. Nr. SoSe 23-05 letztes Protokoll Lfd. Nr. WiSe 23-05 

Wilhelmshaven Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Steinke, Mark x  
Lehmann, Rena x  

 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Träger, Nikita x  
Zippel, Isabel x  

 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Ollmert, Henning x  

 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    
Dorotic, Luka I  x 
Lehmann, Rena  W x  
Stempel, Jonathan A  x 
Zippel, Isabel BGG x  
Ollmert, Henning SL x  
Fricke, Niels MIT x  

 

Gäste Bereich Aufgabe 

Gebhardt, Jan-Philipp FSR-SL Gast 
Heimlich, Michel AStA Oldenburg Vorstand 
Kloppenburg, Fenja  Gast 
Altrath, Gerrit AStA WHV Vorstand 

*stimmberechtigte Vertretung ist anwesend, **Referat im AStA 
  



Protokoll der StuPa-Sitzung vom 9.1.2023 

Sitzungsleitung: Nikita Träger 
Protokollführung: Rena Lehmann         
 
Beginn der Sitzung: 19.01 Uhr 
Ende der Sitzung:  20.40 Uhr 
 
Kommen/Gehen Zeiten:  

- um 19.06 erscheint Niels Fricke verspätet 
- Nikita ist zwischen 19.43 Uhr und 19.46 Uhr nicht anwesend 
- um 20.04 Uhr verlassen Fenja, Gerrit, Jan-Philipp und Michel die Sitzung 
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TOP 1: Begrüßung 
 
Der Sitzungsleiter Nikita Träger eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die anwesen-
den StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 
wurde, aber keine ordentliche Beschlussfähigkeit besteht. Zur Tagesordnung soll der TOP 6 
„Härtefälle“ hinzugefügt werden. 
 
Tagesordnung:  
 
Öffentlich: 
 
TOP 1: Begrüßung und Überprüfung der Anwesenheit und Beschlussfeststellung 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 05.12.2023 
TOP 3: Deutschlandsemesterticket (AStA) 
TOP 4: Sonstiges 
 
Nicht öffentlich: 
TOP 5: Streit mit Verkehrsbetrieben 
TOP 6: Härtefälle 
 
TOP 1 wird um 19.01 Uhr geschlossen.  
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TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 5.12.23 
 
Die Protokolle vom, 5.9.23, 10.10.23 und 7.11.23 wurden per Umlaufverfahren zugestimmt. 
Michel merkt an, dass im Protokoll vom 5.12.23 noch sein Name auf der Anwesenheitsliste 
steht, obwohl er nicht da war.   
 
 
TOP 2 wird um 19.04 Uhr geschlossen.  
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TOP 3: Deutschlandsemesterticket (AStA) 
 
Nikita teilt mit, dass es eine Mail vin den Verkehrsbetrieben gab. Gerrit erklärt, dass das An-
liegen derzeit in der Überprüfung ist, es aber derzeit noch Diskrepanzen gäbe, das Mobilitäts-
referat sei aber dran. Es muss eine Excel Tabelle ausgefüllt werden, die in Wilhelmshaven in 
der Mail aber so nicht angekommen ist. Es stellt sich heraus, dass die Darstellung der Anhänge 
in der Mail inkorrekt war, die Tabelle liegt nun auch in Wilhelmshaven vor. Zum 31. Januar 
läuft die Bearbeitungsfrist aus.     
 
Niels Fricke kommt verspätet um 19.06 Uhr.  
 
TOP 3 wird um 19.12 Uhr geschlossen. 
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TOP 4: Sonstiges 
 
Gerrit berichtet über Mängel die der StuPa in Zukunft in seiner Tätigkeit zu vermeiden/zu ver-
bessern hat: bei der Haushaltsprüfung durch die Hochschule wurden Mängel festgestellt, die 
der StuPa zu verursachen hat. Zunächst konnte kein Angebotsvergleich für die Kajaks in Els-
fleth gefunden werden. Im Protokoll vom 18.10.22 konnte nachgewiesen werden, dass Sören 
Krause – ehemalige Vorsitz im AStA Elsfleth, einen Vergleich einholen wollte, dass wurde im 
Weiteren aber nicht mehr kontrolliert.  
Des Weiteren ist nach der Finanzordnung §8 Abs. 2, 4 und 5 der Haushaltsausschuss mit vier 
statt zwei Personen (Stellvertretung fehlt) zu wählen, es wurden keine Rechnungsprüfer und 
kein Sprecher gewählt – das soll in Zukunft gemacht werden. Zuletzt würden die Sitzungspro-
tokolle des Haushaltsausschusses fehlen, Nikita erklärt hingegen, dass die Ergebnisprotokolle 
an ein Personalratsmitglied weitergeleitet wurden.  
 
Weiterhin führt Gerrit aus, dass die Arbeit als AStA Vorstand mehr Aufwand ist, als entlohnt 
wird, vor allem wenn man nebenbei in Vollzeit studiert. Die Tätigkeiten sind sehr umfangreich 
und viele davon lassen sich schlecht bis gar nicht delegieren. Das Problem liege hier übermä-
ßig in Wilhelmshaven, da an den anderen Standorten die FSR den AStA stärker unterstützen. 
Selbst zu zweit sei der Aufwand zu hoch, um nebenbei genug Zeit zum Lernen aufzubringen. 
Gerrits Vorschlag wäre eine Entlohnung zum Halbzeit Job, da er persönlich zum Beispiel ak-
tuell nicht ausreichend Credit Points erarbeiten kann, um noch BAföG zu erhalten – diese 
Problematik durch die Gremienarbeit ist bekannt. Dabei betont Gerrit, dass die Voll-/Halbzeit-
stellen von Anja Lambert und Bärbel Nirwing (AStA Buchhaltung) bereits genug Aufwand ha-
ben, bzw. nicht häufig genug da sind, um mehr zu übernehmen/unterstützen. Weiterhin führt 
Gerrit aus, dass andere Hochschulen und Universitäten beispielsweise den Sport über die 
Hs/Uni laufen lassen, nicht wie bei uns über den AStA. Fenja fragt, ob denn nicht der StuPa 
die Angelegenheiten des Semestertickets übernehmen könnte. Rena führt an, dass die Idee 
zwar nicht schlecht ist, aber bei Weitem nicht ausreichend entlasten würde. Mark erklärt, dass 
die Aufgabe der Semestertickets Leute übernehmen sollten, die das beruflich machen; keine 
Studierenden sollten so viel Verantwortung alleine übernehmen. Jan-Philipp ergänzt, dass es 
auch eine Rechtsabteilung an der Hs gibt, da ist sicher jemand, der helfen würde, schließlich 
ist es auch in deren Interesse.  
 
Jan-Philipp fragt erneut wegen der Protokolle nach. Nikita und Henning erklären, dass Bärbel 
Urlaub hatte und sich noch nicht wieder gemeldet hatte (Sachstand Protokoll wg. (finanzielle) 
Beschlüsse). Er fragt weiter, inwiefern mit die Beschlussverkündungen veröffentlicht werden. 
Nikita erklärt, dass diese an den AStA gehen, was dann passiert, wüsste er selbst nicht. Nikita 
schlägt vor, die Beschlussverkündigungen mit in das jeweils folgende Protokoll zu nehmen.Die 
Veröffentlichung online (Laufwerk) ist leider nicht so schnell und dementsprechend nicht allzu 
aktuell.  
 
Nikita führt aus, dass er ein Angebot der Geo Bremen erhalten hat, sodass er nicht mehr ins 
Ausland gehen wird für die BA. Allerdings kann er zukünftig den Vorstandsposten aufgrund 
dessen nicht übernehmen, da er für das Angebot programmieren lernen muss.  
 
Zwischen 19.43 Uhr und 19.46 Uhr ist Nikita nicht anwesend.  
 
TOP 4 wird um 20.04 Uhr geschlossen.  
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nicht öffentlich 
Die Öffentlichkeit wird um 20.04 Uhr ausgeschlossen. 
 
TOP 5: Streit mit Verkehrsbetrieben 
 
Die erläuterte Thematik tangiert den StuPa eher peripher, die Inhalte werden ggf. in der nächs-
ten Sitzung von Nikita und Henning erläutert.  
 
Um 20.17 Uhr wird TOP 5 geschlossen.  
Um 20.17 Uhr folgt eine 3 ½ minütige Pause bis 20.21 Uhr.  
 
 
TOP 6: Härtefälle 
 
Der Stand wurde aktualisiert, über weiteres wird in der nächsten Sitzung gesprochen.  
 
Um 20.40 Uhr wird TOP 6 geschlossen.  
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Nächster Sitzungstermin ist online, Termin wird rechtzeitig (mit der Einladung) bekannt gege-
ben. Weiteres wird im StuPa Moodle Kurs bekannt gegeben. 
 
Ladungsfrist sieben Tage vorher.  
 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 20.40 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 
 
Anhang 
 
nicht öffentlich 
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